

Der stellvertretende Vorsitzende begrüßt Frau Dr. Francke und Herrn Becker vom LVR – Amt für Bodendenkmalpflege sowie Herr Dr. Heinen von der arthemus GmbH.

Zunächst informiert Herr Dr. Heinen von der arthemus GmbH den Ausschuss über die Ausgrabungsarbeiten und besonderen Funde und Befunde im Wolbersacker seit dem Jahr 2017. Auf die als Anlage beigefügte Präsentation wird verwiesen.

Frau Dr. Francke ergänzt die Ausführungen von Herrn Dr. Heinen und führt zur historischen Einordnung und Bedeutung der Aachen-Frankfurter –Krönungsstraße aus. Es bestehen Überlegungen einer Kennzeichnung in der Örtlichkeit.

Bürgermeister Raetz dankt ausdrücklich allen Sachverständigen für die Zusammenarbeit.

Die Sachverständigen und die Verwaltung beantworten anschließend Fragen der Ausschussmitglieder u.a. zur Kostenverteilung zwischen Stadt und Investor und zum weiteren Verfahren bezüglich der vorsätzlichen Zerstörung von Befunden.

Es wird von mehreren Ausschussmitgliedern der Wunsch geäußert, dass die Funde für die Rheinbacher Bevölkerung erlebbar gemacht werden und eine populärwissenschaftliche Dokumentation erfolgt. Die Sachverständigen und auch die Verwaltung werden gebeten, hierzu Möglichkeiten aufzuzeigen. Ratscherr Euskirchen macht den Vorschlag, im Informationszentrum Römerkanal eine Sonderausstellung durchzuführen.

Herr Dr. Heinen kündigt für nächstes Jahr einen Vorbericht an, in dem er die wichtigsten Ausgrabungsergebnisse zusammenfasst. Frau Dr. Francke erklärt, dass das gesamte Fundmaterial Landeseigentum ist und dem Landesmuseum Bonn ausgehändigt wird. Es besteht jedoch die Möglichkeit, einzelne Funde für einen begrenzten Zeitraum auszuleihen oder für eine dauerhafte Ausstellung Replikate anzufertigen. Frau Dr. Francke schlägt vor, nach Abschluss der Untersuchungen konkrete Überlegungen hinsichtlich der Präsentation etc. der Funde und Befunde anzustellen.

Stellvertretender Vorsitzender, Ratscherr Brozio, dankt Frau Dr. Francke und Herrn Dr. Heinen für Ihre Ausführungen und verabschiedet sie und Herrn Becker um 18.45 Uhr.